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本报讯（融媒体记者 阎然 通讯
员 赵小博）近年来，电动车已经成为
最常见的代步工具之一，但由于一些电
动车车主安全意识不强，电动车起火导
致的火灾事件时有发生ʪ

电动车起火后的危害有多大？

记者从市消防救援支队了解到，电
动车火灾有燃烧速度快ʩ燃烧时所产生
的温度高ʩ燃烧过程易产生大量有毒气
体ʩ电池易爆炸等特点ʪ其危害主要表
现为火场高温和毒烟ʪ电动车车体大
部分为易燃可燃材料，一旦起火，燃烧
产生的毒气100秒内足以使人窒息死
亡，4分钟后最高瞬时温度可以达1200

摄氏度，黑烟弥漫，能见度基本为0，极
易引发伤亡事故ʪ

电动车为什么会起火？

据不完全统计，80%的电动车火灾
是在充电时发生的，其中超过一半的电
动车火灾发生在夜间充电过程中ʪ90%
的电动车起火致人伤亡案例，发生在门
厅ʩ过道以及楼梯间ʪ

市消防救援支队相关负责人介绍，
电动车火灾的具体成因主要有过度充
电ʩ线路老化ʩ充电器使用不当等方面ʪ
首先是过度充电，一般情况，电动车充8
小时左右的电就能满足用户的需求ʪ
过长时间的充电，会让电动车的电池发

热ʩ鼓胀甚至爆炸；其次是线路老化，电
动自行车使用过久，车里的连接线路容
易老化ʩ松动导致漏电ʩ接触不良或短
路ʪ如果车辆电线发生故障，产生的高
温容易引燃车辆的鞍座及装饰性塑料
件等；再者是充电器使用不当，很多家
庭不止一辆电动自行车，不同品牌的电
动自行车混用充电设备，也会给电池带
来损伤ʪ充电器是损耗品，寿命较短，
需要及时更换，更换时要注意与蓄电池
型号相匹配ʪ

如何预防电动车火灾？

2月24日，市消防安全委员会发布
的《关于居民住宅小区电动自行车停

放充电Ž五个严禁ž的通告》中提出，严
禁在居民住宅楼内的公共门厅ʩ疏散
楼梯间ʩ疏散通道ʩ安全出口等影响人
员疏散的区域停放电动自行车及充
电 ；严禁私拉乱接电线为电动自行车
充电；严禁损坏ʩ挪用或者擅自拆除ʩ
停用电动自行车集中停放充电场所的
消防设施ʩ器材；严禁电动自行车及其
电池入户；严禁在消防车通道ʩ消防车
登高操作场地停放电动自行车ʪ全市
广大市民要切实提高消防安全意识，
严格遵守Ž五个严禁ž要求ʪ业主委员
会ʩ业主大会及物业服务企业要加大
对电动自行车停放及充电的管理力
度，对违反Ž五个严禁ž的行为要予以
制止ʪ

电动车起火夺命只需100秒，足以使人窒息而死

这份消防安全指南请收好

本报讯（融媒体记者 陈瑶）近日，
蚌医大一附院收到一封来自国家卫健
委发来的感谢信，信中对医院在2023年
援藏工作方面作出的大力支持和突出
贡献表示感谢，对医院参加援藏医疗队
的谢静ʩ刘凯ʩ郁佳ʩ杨培培四位同志在
派出期间的工作成效表示肯定ʪ

一直以来，蚌医大一附院高度重
视援藏工作ʪ自2016年起，在国家卫
健委ʩ省卫健委的组织安排下，该院共
选派9批次30位援藏专家开展帮扶工
作，援藏医疗专家们带着医者仁心ʩ大
爱无疆的精神和高水平ʩ高质量的医
疗技术为藏区人民送去了关怀与健
康，并通过Ž传ʩ帮ʩ带ž的模式，为当地

打造一支带不走的医疗队，大大提高
了当地的医疗服务能力，增强了当地
群众就医获得感ʩ幸福感ʪ

Ž既兴奋又意外ʪž说起来自国家
卫健委的Ž点赞ž，几名援藏医护人员
表示，兴奋的是自己的工作得到了认
可，意外的是其实做的是本职工作，没
想到能得到这么高的赞扬ʪ

漫漫援藏路，浓浓雪域情ʪ蚌医
大一附院相关负责人表示，会继续积
极响应国家卫健委的号召，深入贯彻
落实党的二十大精神，不断巩固和拓
展医疗人才Ž组团式ž援藏援疆工作
成果，助力受援地区医疗卫生健康事
业发展迈上新台阶ʪ

蚌医大一附院收到国家卫健委感谢信

元宵节的前一天，固镇火车站客运
值班员冯桂红像往常一样参加点名会，
她一笔一画地记录着会议重点内容，查
看红黑相间的客运组织线路图，及重点
事项ʪ按照计划，冯桂红和班组成员将
要有序组织完列车ʪ

冯桂红手中的笔记本，只是她工作
三十年来记录的数十本笔记本的其中
一本，笔记本上已经满满地记录了以下
内容，如：2014年2月20日车站值班员接
到调度通知，一名疾病旅客在固镇站下
车；2019年8月K593次特殊重点旅客交
车站送上车，通知合肥站值班站长史站
长，女儿：胡爱华ƀƀ纸张上不仅记录
着铁路时代的发展，更是传递的旅客与
铁路人的真情ʪ

自1994年从事重点旅客服务开始，三
十年岁月里，这些笔记本记录了冯桂红
的一点一滴，见证一段铁路客运发展史：
从辛苦Ž跑断腿ž到手机Ž点一点ž；从手

写旅客遗失物品登记到系统录入；从Ž大
包小包ž到Ž轻装上阵ž；从人工打孔到Ž一
秒过闸ž；从不敢喝水去卫生间到物品一
应俱全；从出行不易到温暖归途ƀƀ

11：30，随着K8418列车缓慢进站，
冯桂红要和笔记本里一名旅客的女儿
见面了ʪ这位旅客得知今年是冯桂红
最后一年参加春运，特意从北京赶往固
镇看望她ʪ

早在十年前，该旅客因腿脚不便常
年往返于固镇和北京看病ʪ有时家人

工作忙，顾不上接送，上车下车都是由
冯桂红定点接续服务ʪ自2012年起，冯
桂红这一帮就是十年ʪ

Ž父亲今年90岁，已在北京安度晚
年ʪ我受父亲的委托，回固镇看望十年
来帮扶他的恩人ʪž老人女儿紧紧握着
冯桂红的手，感激之情溢于言表ʪ

Ž这些都是我的Ż传家宝żʪ今天交
给你了ʪž在老人女儿的见证下，冯桂红
将服务多年的笔记本交到徒弟贾鹏手
上，交代着一些重点旅客的具体事项ʪ

Ž1站台的K8417马上到站了，大家
做好准备ʪž当冯桂红的声音在对讲机
内响起，车站在她的指挥下犹如一台精
密的机器，有条不紊地运行ʪ

固镇站是蚌埠火车站直属站管辖
下的一个三等小站，客流量不大，办客
列车一天也就4趟车ʪ虽然车少人少，
但冯桂红对待每一趟车，都是全力以
赴ʪŽ还有几个月就退休了，我还要继续
为旅客做好服务，站好最后一班岗ʪž冯
桂红说ʪ

冯桂红的传家宝

蚌报融媒体记者 何沛
通讯员 马锐超 文/图

冯桂红的笔记本Ǒ 冯桂红（右）在工作Ǒ

部分安置房小区存在私拉乱接的现象Ǒ

架空层里停满了电动车Ǒ

本报讯（融媒体记者 周芳林
文/图）初春学子归，校园书声起ʪ为
了迎接学生的归来，上周末，我市多所
学校开展了丰富多彩的活动和准备工
作，校园仪式感拉满ʪ

2月24日是元宵节ʪ蚌埠市蓝天
路小学开展了温馨又热闹的庆祝元
宵节主题活动，不仅让中华传统文化
中的年俗深深烙印在学生们的心中，
也让新学期营造了浓厚的氛围，校园
仪式感拉满ʪ老师带领同学们了解
了元宵节的起源ʩ发展ʩ习俗以及意
义ʪ心灵手巧的孩子们插上想象的
翅膀 ，制作出一个个鲜活生动的花

灯ʪ现场，一盏盏流光溢彩的花灯在
空 中 舞 动 ，寓 意 着 新 的 一 年 红 红
火火ʪ

2月25日下午，蚌埠第一实验学校
小学部迎来了学生报到，师生们怀着
美好憧憬，共同开启新学期的篇章ʪ
在三年级（4）班教室里，记者看到，课
桌上，老师们用彩带把课本扎好，Ž满
心欢喜žŽ未来可期ž字样的彩带，是对
开学的美好寄语，也表达了老师们对
同学们的真诚祝福ʪ预备课上，同学
们活力满满ʪŽ我们开学了 ！žŽ新学
期，好好学习，天天向上ʪž共同加油鼓
劲，蓄力新学期ʪ

元气满满 新学期启航

蓝天路小学庆祝元宵节主题活动Ǒ

本报讯（通讯员 丁博）随着我国
新能源汽车技术的飞速发展，越来越
多的居民把新能源汽车作为购车首
选，新能源汽车充电桩成为不可或缺
的Ž社区新基建žʪ但是在黄庄街道的
部分小区内，充电却成了让新能源车
主们头疼的新问题，因街道所辖小区
大部分是老旧小区，小区内车位采用
不固定方式管理，业主无法申请安装
私人充电柱，如何破解居民Ž充电难ž
问题，成为摆在街道办事处面前的一
桩大事ʪ

为破解该问题，在充分征求居民
意见后，由街道办事处牵头，街道环物
中心和蚌埠供电公司具体实施，在三
径书苑和联华家园2个小区率先推行

共享新能源汽车充电桩配套建设ʪŽ前
期，我们在小区范围内进行了排摸，根
据小区新能源汽车数量合理配备安装
充电桩，只用了10多天就完成了充电
桩ʩ电缆等的安装，充电电价享受惠民
政策，深受车主认可ʪž街道环物中心
负责人说ʪ

随着新能源汽车保有量不断攀升，
居民使用电动汽车的数量越来越多，黄
庄街道希望通过本次试点，建立一套可
复制ʩ可推广ʩ经济适用的居住区电动
汽车共享充电桩的安装和使用方案，打
造居民小区一公里充电圈，解决电力容
量有限ʩ公共充电设施布局不合理ʩ部
分居民小区建桩难充电难等问题，使居
民享受到便捷的充电服务ʪ

黄庄街道：

共享充电桩打造一公里充电圈

近日，面对极端
天气，怀远县城管局
第一时间启动低温雨
雪冰冻灾害天气应急
预案，累计出动环卫
工人和执法人员1400
人次，各类应急车辆
17辆，播撒融雪剂75
吨，清理道路92条近
290公里，日夜奋战，
疏堵保畅，抗击冰雪，
全力保障冰雪天气道
路畅通ǐ春运及市民
出行安全Ǒ

孙敏 摄

为方便居民对
最新公积金贷款政
策的深入了解，近
日，蚌山区湖滨社区
中心南湖社区新时
代文明实践站联合
市公积金管理中心
开展住房公积金政
策宣讲活动Ǒ

陈飞飞 摄

本报讯（融媒体记者 谢勋章 文/图）
一直以来，电动自行车引发火灾事故时
有发生ʪ2月23日，南京一小区一楼栋架
空层电动自行车停放处起火引发的火
灾，造成多人遇难，再一次敲响警钟，电
动自行车停放充电安全等问题不容忽
视ʪ昨日记者走访我市多个住宅小
区，调查电动自行车停放及安全充电
等情况ʪ

架空层成为重点关注对象

随着城市化的快速推进，越来越多
的住宅小区涌现出架空层这一特殊构
造，该结构为小区居民提供了额外的活
动场所的同时，也成为很多电动车自行
车的集中停放处ʪ

2月25日，记者在禹会区康恒¢嘉和
豪庭小区看到，小区共有11栋楼，其中
大部分有架空层ʪ在10号楼下架空层
里，各种品牌的电动车成排停放，不少
正使用专用的电动自行车充电桩进行
充电 ，现场充斥着充电器发出的嗡
嗡声ʪ

Ž24日，消防和街道都通过工作群
通报南京火灾情况，提醒我们注意防
范ʪž物业公司一位吴姓经理介绍，为避
免悲剧的发生，南京火灾事故发生后，
他们已第一时间做出应对：一是联系充
电桩施工单位进行安全排查；二是提高
巡查频率，改两小时一巡查为一小时一
巡查；三是通过入户检查杜绝楼道充电
和私拉乱接情况的发生；四是加强消防
灭火能力建设，增加消防设施和器材的
储备ʪ目前，我市很多架空层小区都在
进行安全隐患排查ʪ

部分小区私拉乱接现象依然存在

近些年，随着我市各个住宅小区公
共区域的进一步科学规划，越来越多的
小区电动自行车有了集中停放充电专
属位置ʪ广大车主有序停放ʩ安全充电
的意识不断提高ʪ

然而，记者在走访中发现，仍有部
分小区存在私拉乱接电线的情况ʪ

2月25日下午，记者在蚌山区某回
迁安置小区看到，这里私拉乱接电线为
电动自行车充电的现象依然存在ʪ记
者在该小区23号楼看到，单元门的两侧
都垂下三四根电线，有几辆电动车正在
充电ʪ未充电的插座使用塑料袋或是
塑料瓶包裹，埋在雪地或挂在窗台上ʪ
而在一些楼栋的公共门厅，停放的电动
自行车也比较常见ʪ而形成鲜明对比
的是，单元门外几步之遥就是装有充电
桩的车棚ʪ

Ž我们张贴通知ʩ与业主协商，甚至
停电ʩ收缴充电线 ，但是效果都不明

显ʪž小区物业一位工作人员介绍，虽然
花了大力气整改，但是这种现象很快就
会反弹ʪ一些小区的业主说到这种情
况也表示很无奈ʪ

而在一些老旧小区，私拉乱接的情
况也较为突出ʪ当日，记者在禹会区一
个老旧小区了解到，小区已有三四十年
的历史，公用充电设施不全，给私拉乱
接提供了滋生的土壤ʪ

大部分商品房小区管理较为完善

记者在走访中发现，大部分商品房
小区在电动自行车的管理较为完善，值
得借鉴ʪ

在蚌山区绿地中央广场小区，该小
区物业在小区的出入口ʩ电梯内张贴
宣传资料，严禁电动车停放在楼宇通
道和上楼ʪ对于私拉乱接的电线，也
第一时间予以拆除ʪ对于停放在门前

的电动自行车，会安排保安挪动至指
定的停放区域ʪ为了保障业主充电，
通过公示后，在楼宇的周边ʩ地下车库
安装足够的充电桩，业主充电不便的
烦恼ʪ

采访中，很多市民表示，愿意配合
社区维护小区安全，希望更多社区规划
好电动自行车停放充电的地方，也希望
每一位电动自行车车主自觉遵守停放
规定，互相监督，共同营造和谐安全的
社区环境ʪ同时，也呼吁相关部门加强
监管力度，定期开展电动自行车安全检
查和宣传教育活动，进一步提高公众的
安全意识ʪ

记者探查我市多个住宅小区电动自行车停放充电情况üü

共同营造和谐安全社区环境
广大业主呼吁：加强监管 提高自觉
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